

Journaux lycéens Non aux amalgames

Largement défendu par les rédactions lycéennes, le slogan « pas d'amalgame » a été l'un des mots d'ordre de l'après-attentat. Une lourde inquiétude manifestée bien au-delà des élèves musulmans pour éviter la confusion entre l'extrémisme et la religion.

Liberté, égalité, fraternité

Je suis Douadi Belgoumri, je suis né en Algérie et je vis en France, je suis très heureux d'être ici et je me sens français. Je suis Yaniss Zerkoum, je suis né en France et d'origine algérienne, mes parents sont nés en Algérie. Je suis Ramdani Tarek, je suis né en France et d'origine algérienne, mes parents sont nés en Algérie. Nous sommes tous les trois très touchés par ce qui est arrivé à *Charlie Hebdo* et par cet attentat. Ce n'est pas la seule victime de cet attentat : il y a aussi un droit fondamental de la France, « la liberté d'expression ». Cette histoire a pris trop d'ampleur et ceux qui ont fait cet attentat nous ont salis, nous, musulmans. On écrit ce texte car il est vraiment important qu'on arrête cet amalgame entre terroristes et musulmans. L'islam est une religion de PAIX. Ne croyez en aucun cas que nous, musulmans de France, cautionnons cet attentat. Et pour en revenir à *Charlie Hebdo*, nous savons aussi que ce journal se moquait de toutes les religions, pas seulement de l'islam et de bien d'autres choses encore.

Tarek Ramdani, TEEC (Électro-technique), Douadi Belgoumri et Yaniss Zerkoum, TTMA (Bois)

Le Raffut de Beauregard • n° 14, n° spécial, janvier 2015, lycée professionnel Beauregard, Luxeuil (70)

J'aimerais que le racisme cesse d'exister

Je ne suis pas d'accord avec *Charlie Hebdo* quand ils parlent de la religion, pour moi on descend du même Dieu.

Je suis musulman et ça m'a choqué qu'on se moque de la religion.

MAIS ce n'est pas pour autant que je vais aller tuer qui que ce soit !

Nous, les musulmans, on ne veut que la paix, on veut parler tranquillement et demander pourquoi ils en veulent à l'islam.

L'islam est une religion de paix et de droit chemin.

J'aimerais que le racisme cesse d'exister et de tuer de pauvres innocents, j'aimerais qu'on arrête de parler de l'islam dont je suis fier et respectueux.

Jordan Bassou, 1^{er} CAP Maçon

Le Raffut de Beauregard • n° 14, numéro spécial, janvier 2015, lycée professionnel Beauregard, Luxeuil (70)

Réaction signée par les musulmans de la classe

On a grandi en France, mais quand on voit dans les médias que l'on dénonce les islamistes, on ne se sent pas concerné. Pour nous, les islamistes n'ont pas la même religion que nous. Il ne faut pas confondre musulmans et islamistes car beaucoup de personnes nous confondent et après on est mal vus. Les terroristes nous font honte car ils commettent ces atrocités au nom de notre religion qui est une religion de paix, d'intériorité, qui n'accepte pas le crime gratuit. Ce que l'on a à dire a été répété de nombreuses fois, à savoir arrêtez de nous associer, nous musulmans qui vivons, respectons, aimons ce pays, notre pays qui est la France, et ces extrémistes qui commettent des crimes contre notre pays au nom de notre religion qui n'est pas du tout comme ça. Ces gens-là ne sont pas des musulmans.

HersalCDinero • numéro spécial, janvier 2015, lycée Charles-Nodier, Dôle (39)

Danger : Amalgames !



Ne nous mettez pas dans le même panier !

P'tit Charles • édition spéciale, 14 janvier 2015, lycée Charles-de-Gaulle, Compiègne (60)

« Je suis musulmane et « Je suis Charlie »

J'apporte, en premier lieu, mon soutien à tous ceux qui ont été touchés par les attentats du 7 au 9 janvier.

Mais aussi aux musulmans qui vont être montrés du doigt, et jugés par les islamophobes. Tout d'abord, je tiens à vous dire que tous les musulmans ne sont pas des terroristes. Il ne faut pas confondre musulman et musulman radical. De plus, si un musulman fait du mal à une personne qui peut être ou ne pas être de la même religion, c'est n'est pas un vrai musulman : seul Dieu peut ôter la vie d'un être vivant. Le comportement d'un individu joue beaucoup dans notre religion. Il ne faut donc pas mettre tous les musulmans dans le même sac.

Le prophète a dit : « Nous sommes tous frères et sœurs de l'humanité, même si nous ne sommes pas de la même origine, car nous sommes des êtres humains et nous versons le même sang ». Et nous sommes aussi tous des citoyens français.

Même si je suis pour la liberté d'expression, il est vrai que je n'étais pas toujours d'accord avec les caricatures du prophète. Mais je ne pense pas qu'ils méritent la mort. Ne soyez pas comme toutes les personnes qui, sur les réseaux sociaux, deviennent irrespectueuses ou celles

qui commettent des dégradations sur nos lieux sacrés. La violence ne résout rien, au contraire, cela va devenir un cercle vicieux.

« Celui qui maîtrise sa colère, c'est celui qui en sortira vainqueur ». Quelle que soit notre origine, ou notre couleur de peau, noire, blanche, ou jaune, nous devons nous respecter.

Faites attention aux amalgames.

Je suis musulmane, et « Je suis Charlie ».

Sokounthéa Suong

HersalCDinero • n° spécial, janvier 2015, lycée Charles-Nodier, Dôle (39)

Alerte amalgame

Depuis la tragédie de *Charlie Hebdo* et la violente prise d'otages de la porte de Vincennes, malgré une formidable réaction de soutien de la part des capitales du monde entier témoignant de leur indignation et rendant hommage aux victimes, certaines personnes tombent dans le piège de l'amalgame. Mais avant tout qu'est-ce qu'un amalgame ?

Le mot « amalgame » désigne le fait d'associer abusivement des personnes, des groupes ou des actions de natures différentes, par exemple : associer un chômeur à un fainéant, ce sont deux choses distinctes. L'amalgame et l'exclusion sont deux choses qu'il faut absolument éviter car cela peut entraîner un véritable déchirement social.

Dans le cas présent, faire l'amalgame consisterait à associer à une minorité de fondamentalistes islamiques la majorité des Français de confession musulmane. Des idées comme : « L'islam est une religion violente », « Regardez les terroristes, tous des musulmans », et j'en passe, se développent. Il est primordial de préciser qu'il faut distinguer « islamistes » et « musulmans ». L'islam est une religion basée sur le Coran. L'islamisme est une doctrine qui veut faire de l'islam le fondement idéologique de la vie politique et sociale ainsi que de la législation d'un pays. Être musulman ne signifie en

aucun cas désirer que l'islam devienne un guide pour l'action politique.

Il existe un mouvement islamiste, le salafisme, qui revendique un retour à l'islam des origines dans lequel se trouve la mouvance « djihadiste ». Cette tendance poursuit une stratégie révolutionnaire violente qui vise à renverser les États des pays musulmans pour instaurer un État islamique par la force. Cela les conduit également à entreprendre des actions violentes à l'encontre des pays occidentaux perçus comme les soutiens de ces États, en particulier les États-Unis.

Ces notions, certes liées, sont différentes. Les terroristes qui ont fait ce massacre n'ont rien à voir avec l'islam, ils ne respectent pas le Coran qui dit : « On ne tuera pas. Tuer un être humain revient à tuer l'humanité. » Leur but est de créer un fossé entre les religions et même de faire de la communauté musulmane la cible de manifestations de rejet, leur donnant ainsi le prétexte de la riposte.

En effet, les victimes indirectes de ces actes barbares sont les musulmans qui deviennent des boucs émissaires. L'amalgame entre islam et terrorisme risque inévitablement d'avoir des conséquences sur la situation des musulmans de France, déjà cibles d'attaques islamophobes après ces attentats meurtriers.

#JesuisCharlie

Lisez Laëtitia • n° 10, janvier 2015, lycée Laëtitia-Bonaparte, Ajaccio (20)